


MONEDA EN EL AIRE
**Jeanette
Leyva Reus**
 @LeyvaReus


Perspectiva negativa, no es coincidencia

Hoy a las 10 de la mañana el **secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O**, entrega el primer Paquete Económico de la presidenta Claudia Sheinbaum, en donde no se esperan buenas noticias, ya que por un lado, todas las instituciones financieras han ajustado a la baja la perspectiva de crecimiento de la economía para el próximo año, en el mejor de los casos, a un crecimiento de uno por ciento.

A lo que hay que sumar que, la perspectiva negativa de México hecha por la agencia calificadora Moody's, unas horas antes de este paquete no es un buen indicador, ya que como todos saben en el sector financiero, las agencias desde semanas antes se reúnen con los principales funcionarios para conocer de primera mano y de manera confidencial los datos que tienen de las finanzas públicas, y todo indica que, los números que recibieron no se ven nada bien.

Si bien por temas de confidencialidad no tuvieron acceso al paquete económico, los que saben, consideran que al menos los principales datos sí fueron compartidos con la agencia, y que el déficit presupuestado para el 2025 seguirá en números altos.

Una serie de eventos desafortunados se han ido alineando, pues en estos temas no hay coincidencias, pero hay que revisar cuánto han bajado la tenencia de bonos extranjeros en las últimas fechas, también aquella llamada con inversionistas por parte del secretario de Hacienda, en donde explicaba que el déficit se reduciría a 3 por ciento, lo que hoy se ve muy difícil de cumplir.

A eso suma la reforma judicial, la

desaparición de los organismos autónomos, la llegada de Donald Trump a la presidencia de Estados Unidos, y el caldo simplemente saldrá mal. Si no hay credibilidad en la parte financiera y del país, no hay buenas calificaciones, así de simple.

Hacer el anuncio por parte de Moody's unas horas de que se entregue el Paquete Económico, es simplemente un anticipo de que los números que hoy conoceremos no serán los mejores para el primer año de esta nueva administración.

Pero lo que realmente es crítico y debe prender las señales en Palacio Nacional es que la otra gran agencia calificadora Fitch ya nos tiene en el último escalón de grado de inversión, y si decide bajarla en los próximos meses, hay muchos fondos internacionales que dejarían de invertir en el país, ya que lo tienen prohibido si se pierde ese nivel, por lo que tampoco hay que descartar que el camino sea que se opte por ya no contratarla e ir con otras agencias, triste panorama que se vislumbra.



Municipios poco recaudadores

Los municipios del país tienen en el impuesto predial una mina de oro para tener mejores finanzas públicas,



Indira Vizcaíno

pero muy pocos o casi nadie lo ha aprovechado, ya que es limitada la recaudación por ese impuesto en México, que representa apenas el 0.14 por ciento del PIB.

La dependencia a las transferencias federales afecta la calidad de los servicios públicos, y es ahí donde deberían enfocarse los estados y municipios en mejorar la recaudación, por el bien de todos.

En el Foro del Mar de Cortés en donde el **Grupo Coppel** tiene una importante participación, especialistas como Liliana Alvarado Baena, que es directora general de Ethos, ha explicado que sólo Suiza y Luxemburgo tienen una recaudación menor que la de México. El promedio de los países que forman parte de la OCDE es de 0.86 por ciento del PIB, Estados Unidos recauda el 2.7 por ciento y Canadá el 2.67 por ciento de su PIB por este mismo impuesto.

Colima gobernado por **Indira Vizcaíno**, **Baja California Sur** al mando de **Víctor Manuel Castro** y **Campeche** con **Layda Sansores**

al frente son los que menos recursos reciben por participaciones, y los estados más beneficiados son **Estado de México** de **Delfina Gómez**, **Veracruz** gobernado próximamente por **Rocío Nahle** y **Ciudad de México** con **Clara Brugada**.

La mala calidad de los servicios públicos va desafortunadamente de la mano de los pocos recursos que reciben y también de la recaudación que no realizan, el predial podría ser una buena alternativa que ya existe; el tema es quién se atreverá a aplicarlo y ajustarlo a precios actuales.

Creditea y la visión de México

Tienen ocho años operando en el país, y están consolidándose paso a paso en el mercado crediticio, desde luego los



Gustavo Romero

planes a futuro son ambiciosos de **Creditea** que lleva **Gustavo Romero**, esto ante la necesidad que hay de financiamiento en la población.

Con presencia en otros países, es el mercado mexicano uno de los principales objetivos del grupo en los próximos años, ya que buscan aumentar los clientes a mayor ritmo, actualmente tienen más de 1.7 millones de clientes alrededor del mundo.

En México, lograron otorgar el año pasado mil 214 millones de pesos en préstamos personales, lo que representa un 30 por ciento del total de créditos otorgados en el país y este año, esperan crecer un 20 por ciento, tendencia que prevén se mantengan.

Inicia juego de sucesión en ABM

Aunque no hay fichas claras para la sucesión de **Julio Carranza**, presidente de la **Asociación de Bancos de México**



Julio Carranza

(**ABM**) las pláticas han iniciado entre los distintos grupos, y todo indica que podrían haber algunas sorpresas, ya que en los últimos años los bancos medianos han

ocupado la presidencia, pese a que no son precisamente los realizan el mayor aporte financiero y de cuotas, y ya hay algunas inconformidades por quienes se están perfilando, esta historia apenas inicia, ya les contaremos.

Por lo pronto, la moneda está en el aire.

PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

EL FINANCIERO

6

15/11/2024

OPINIÓN



**CÁMARA DE
DIPUTADOS**
LXVI LEGISLATURA
SOBERANÍA Y JUSTICIA SOCIAL